



La precandidata demócrata Hillary Clinton pronunció el martes un discurso sobre su triunfo en las primarias de Nueva York. EFE

AMPLIA VICTORIA EN NUEVA YORK

# Clinton allana camino hacia candidatura demócrata

Para Donald Trump, el panorama es aún incierto de cara a nominación

NUEVA YORK. AFP. Hillary Clinton y Donald Trump reanudaron el miércoles la campaña, después de sus victorias en las elecciones primarias de Nueva York, que dejaron a la exsecretaria de Estado muy cerca de la nominación demócrata. Entre tanto, el futuro del magnate republicano es más incierto.

"La carrera por la investidura está en la recta final y la victoria está a la vista", declaró el martes por la noche la exsenadora por Nueva York, aclamada por sus simpatizantes.

Clinton obtuvo 57,9% de los votos, contra 42,1% del senador de Vermont (noreste), Bernie Sanders, una diferencia mayor a los 13 puntos porcentuales que anticipaban los sondeos.

En un discurso con aires de victoria definitiva, la ex primera dama tendió la rama de olivos a los seguidores de Sanders luego de una campaña neoyorquina bastante tensa.

"Hay muchas más cosas que nos unen que cosas que nos dividen", les dijo.

Más el autodenominado "socialista demócrata" de 74 años se niega a tirar la toalla. "Hay cinco primarias la semana próxima, pensamos que nos irá bien y que tenemos un camino hacia la victoria. Venimos de muy lejos, hemos ganado muchos estados", indicó Sanders.

Después de una jornada de descanso, este miércoles, Sanders tenía previsto reanudar sus actividades el jueves en Pensilvania, que celebra sus primarias el 26 de abril, junto a otros cuatro estados del este y noreste del país: Connecticut, Delaware, Maryland y Rhode Island.

**Impulso para Trump.** A Donald Trump, la victoria en Nueva York le permitió recuperar la iniciativa en la carrera por la investidura republicana, tras una serie de derrotas en el centro y medio oeste a manos de Ted Cruz, el senador ul-

traconservador de Texas. En Nueva York, Trump y Clinton afianzan su liderazgo. [nacion.com/multimedia](http://nacion.com/multimedia)

El multimillonario, de 69 años, viajaba a Indiana (centro-norte), cuyas primarias están previstas para el 3 de mayo.

El martes por la noche, tras haber ganado en Nueva York con 60,5% de los votos, contra 25,1% del gobernador de Ohio, John Kasich, y 14,5% de Cruz, Trump se mostró muy optimista.

"No queda ya mucha carrera basado en lo que estoy viendo en la televisión. El senador Cruz está matemáticamente eliminado", aseveró.

No obstante, aún está lejos de los 1.237 delegados que necesita para ser nominado sin discusión en la convención del Partido Republicano en julio.

Trump cuenta con unos 840 delegados. Quedan unos 670 en lista en las 15 primarias republicanas que faltan por celebrarse. ■

## Mapa Mundi

### -Estados Unidos- Irán debe indemnizar a víctimas de ataques

WASHINGTON. La Suprema Corte de Justicia de Estados Unidos dictaminó el miércoles que Irán debe pagar casi \$2.000 millones en activos congelados a las víctimas y familiares de estadounidenses muertos en ataques de los que se responsabiliza a la República Islámica.

La Corte ratificó una ley federal del 2012 sobre distribución de activos iraníes depositados en bancos del país, y dijo que el Congreso no usurpó la autoridad de tribunales menores al adoptarla.

Más de 1.000 estadounidenses se beneficiaron con la resolución, relacionada con el atentado contra un cuartel de marines en Líbano, cometido en 1983, en el que murieron 241 militares, y a víctimas de otros ataques, como el perpetrado con explosivos en un edificio en Arabia Saudí con un saldo de 19 muertos. AFP

### -El Salvador- Comando de élite para atacar pandillas

SAN SALVADOR. El Gobierno salvadoreño intensificó ayer su ofensiva contra las pandillas con el despliegue de un comando élite de 600 militares y 400 policías que se encargará de "golpear" y "desarticular" las estructuras armadas que se resguardan en las zonas rurales del país.

El vicepresidente, Óscar Ortiz, señaló, durante la presentación del comando, que el objetivo principal es "golpear a los malos" que "ponen una fuerte presencia de inseguridad e inestabilidad" en las comunidades.

En lo que va del año, El Salvador ha experimentado un recrudecimiento de la violencia que ha cobrado la vida de 2.222 personas.

Puntualizó que la Fuerza Especial de Reacción El Salvador (FES) actuará con la "Constitución en la mano" para respetar los derechos humanos, sin que esto signifique ser débil, ser flojo, porque "no se puede estar de rodillas" ante los pandilleros. ACAA-EFE



Efectivos del nuevo comando durante una demostración. EFE

## CUMBRE DE PAÍSES DEL GOLFO

# Obama llega a reino saudí en pos de mejorar relación

RIAD. EFE. Riad recibió el miércoles al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con pocas esperanzas de que las relaciones bilaterales den un giro positivo firme, debido a las diferencias y polémicas surgidas entre ambos países.

La visita de Obama, que se reunió el mismo día con el rey Salman bin-Abdelaziz y participará el jueves en una cumbre del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), se produce cuatro días después de que el Gobierno saudí amenazó con vender activos del Tesoro estadounidense por \$750 millones.

Esta amenaza fue la respuesta de Riad a un borrador de ley que permitiría a los tribunales de EE. UU. juzgar a responsables saudíes por su supuesta implicación en los atentados del 11 de septiembre del 2001.

Irán y Siria. Las relaciones entre ambos países se han tensado también en los últimos tiempos a causa del acercamiento de Washington con Irán, tras la firma del acuerdo nuclear con el Grupo 5+1, del que forma parte Estados Unidos.

El Gobierno saudí reprocha

también a la Casa Blanca su tibieza contra la actuación del régimen de Bashar al-Asad en el conflicto sirio, además de su rechazo a armar a los rebeldes de esa contienda.

Este alejamiento entre ambas naciones ha provocado un acercamiento de Riad a varios Gobiernos europeos, especialmente al de Francia, con el objetivo de satisfacer sus necesidades en materia de defensa y ampliar la red de sus coaliciones.

El portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, reconoció ayer que EE. UU. y sus aliados del Golfo tienen "diferencias significativas" sobre varios asuntos, algo que abordaría Obama en Riad.

El catedrático de Ciencias Políticas de la Universidad Rey Al-Saud, Faisal al-Mutawa, dijo que no cree que Obama añada algo nuevo a su propuesta de mayo del 2015, durante la anterior cumbre con el CCG, sobre el despliegue de sistemas antimisiles en los países del golfo Pérsico como poder disuasivo frente a Irán.

"(Obama) no está dispuesto a ejercer ninguna presión sobre Teherán, sino que espera que los saudíes busquen una fórmula de paz fría", señaló. ■



El presidente de EE. UU., Barack Obama, y el rey de Arabia Saudí, Salman bin-Abdelaziz, en el palacio Erga, este miércoles en Riad. AP

**sutel**  
SUPERINTENDENCIA DE TELECOMUNICACIONES

TELECOMUNICACIONES

**AUDIENCIA PÚBLICA PARA PRECARTEL DE LICITACIÓN PÚBLICA INTERNACIONAL**  
2016LI-000001-SUTEL

**ARRENDAMIENTO OPERATIVO DE UN SISTEMA DISTRIBUIDO DE MEDICIÓN DE LA CALIDAD DE SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES A NIVEL NACIONAL**

La Superintendencia de Telecomunicaciones (SUTEL), con cédula jurídica número 3-007-566209, ubicada en Guachipalín de Escazú, Edificio Tapaní, tercer y cuarto pisos, 100 metros al norte de Construplaza, en atención al artículo 53 del Reglamento a la Ley de Contratación Administrativa, mediante su área de Proveeduría, invita a todos los oferentes interesados en participar en la audiencia para Precartel de la Licitación en referencia, a realizarse a las 9:00 horas del 5 de mayo del año 2016, en las instalaciones de la SUTEL, sita Guachipalín de Escazú, Edificio Tapaní, tercer piso.

El Precartel no posee ningún costo, por lo que puede ser descargado en sitio  
WEB: <http://sutel.go.cr/proveduria/contrataciones-vigentes>, o solicitarlo al correo electrónico [juancarlos.saenz@sutel.go.cr](mailto:juancarlos.saenz@sutel.go.cr)

Juan Carlos Sáenz  
Área Proveeduría